

Ipsos: la confianza de los consumidores locales comienza a alejarse del terreno pesimista

■ Pese a la mejora, los subíndices de expectativas económicas y trabajo marcaron descensos, de 0,5 y 2,1 puntos en enero.

Por CAROLINA LEÓN

Pareciera que los consumidores locales quieren dejar el terreno pesimista. Y es que el Índice de Confianza del Consumidor (CCI por sus siglas en inglés) de Chile –que elabora Ipsos–, registró un repunte

de 0,2 punto porcentual en enero para ubicarse en 49,4 puntos, muy cerca del umbral de los 50 puntos que es donde comienza el terreno optimista como parte de una escala que va de 0 a 100.

El indicador, que tiene el objetivo de medir el nivel de optimismo de los consumidores sobre el estado de la economía a través de las actitudes del estado actual y futuro de las economías locales, las finanzas personales, los ahorros y la confianza para realizar inversiones, también significó un alza de 6,1 puntos por sobre lo registrado en enero de 2025.

Un resultado que, de acuerdo a Ipsos, confirma algo que había anticipado en la edición anterior, y es que la elección en la que triunfó José Antonio Kast, es vista “con buenos ojos por los consumidores del país”.

Al observar los subíndices que componen la medición, se observó un desempeño mixto.

Por un lado, las dimensiones de inversiones y relativas a la situación actual registraron un alza moderada de 1,4 y 1,1 puntos, respectivamente. En la vereda contraria, las referidas a expectativas económicas y trabajo descendieron 0,5 y 2,1 puntos.

“El comportamiento de estas dos últimas series ilustra lo que sostiene el ánimo de los consumidores del país en una posición considerablemente mejor que hace un año, pero aún incapaz de salir de la zona de pesimismo”, explicó el análisis de Ipsos.

Pese a que el subíndice de expectativas mostró un descenso en esta última edición, el indicador estuvo en constante ascenso en la última mitad de 2025, algo que, a juicio de Ipsos, respondió a que “los ciudadanos de Chile anticipaban una importante elección que potencialmente puede cambiar la dirección del país, además de una estabilización de gran parte de los indicadores macroeconómicos durante la actual administración”.

Empleo, lo que preocupa
 Algo que la medición pudo cons-



BLOOMBERG

¿QUÉ OCURRE CON EL RESTO DEL MUNDO?

Índice va de 0 a 100 puntos*

PAÍSES	PUNTOS
Indonesia	62,6
India	60,7
Malasia	59,9
Tailandia	57,2
Suecia	56,9
Brasil	55,1
México	54,2
Australia	53,9
Estados Unidos	53,8
Países Bajos	53,8
Singapur	52,4
Colombia	51,6
Polonia	50,5
Chile	49,4
Sudáfrica	49,3
Canadá	49,3
España	49,3
Gran Bretaña	49,2
Irlanda	49,1
Argentina	48,6
Perú	48,2
Israel	47,7
Italia	47,7
Alemania	46,4
Bélgica	45,1
Corea del Sur	44,8
Japón	41,4
Francia	39,8
Hungría	36,1
Turquía	34,6

Remuneraciones moderan alzas al cierre de 2025

■ De acuerdo con el INE, la remuneración media por hora ordinaria se situó en \$ 7.145, lo que representa un alza interanual de 6,4%.

Un aumento de 5,9% registró el Índice nominal de Remuneraciones (IR) durante diciembre pasado, frente al mismo período de 2024, de acuerdo con lo informado este jueves por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

Por sector económico, el comercio, la construcción, administración pública y la industria manufacturera consignaron las mayores incidencias anuales positivas.

Dado este comportamiento, el indicador en términos reales –es decir, descontada la inflación– mostró un alza de 2,4% en 2025.

Una cifra que fue destacada por el ministro de Hacienda, Nicolás Grau, por cuanto se completaron 34 meses seguidos de aumentos, lo que se traduce en un mayor poder adquisitivo de

los chilenos.

En esa lógica, el secretario de Estado dijo que el crecimiento y la inversión está llegando de “buena manera a las familias chilenas”.

La remuneración media por hora ordinaria se situó en \$ 7.145, anotando un alza anual de 6,4%. Para las mujeres, subió 6,7% hasta \$ 6.953; y entre los hombres 6,1% a \$ 7.322.

De todas formas, los salarios tanto nominales como reales se desaceleraron respecto a lo que había sido el cierre de 2024: 7,8% y 3,2% en cada caso.

Por el lado de los costos laborales, se observó un avance de 6,7% anual en diciembre.

El medio por hora total fue \$ 8.235, consignando un aumento de 6,8% en 12 meses. Este valor se ubicó en \$ 7.977 para las mujeres (7%) y en \$ 8.471 para los hombres (6,6%).

Así, la brecha de género de la remuneración media por hora ordinaria fue -5%; mientras que la del costo laboral de -5,8%.

tatar, es que entre los encuestados locales ha comenzado a posicionarse el temor de perder el empleo.

De acuerdo con la encuesta, en el último mes los resultados de las tres preguntas relativas a la situación laboral de los consumidores del país se vieron deterioradas. Es decir, las personas consultadas en Chile no solo ven menores posibilidades de retener sus puestos de trabajo en el futuro, sino que también declaran tener menos seguridad respecto a su estabilidad laboral y que más personas han perdido su fuente de trabajo.

“Los tiempos de cambio son quizás el mejor momento para obtener un diagnóstico claro. La salud de la economía nacional se encuentra en un punto de inflexión: ¿podremos como sociedad aprovechar el impulso y convertir la expectativa en confianza?”, dijo el country manager de Ipsos Chile, Nicolás Fritis.

Escenario internacional

Sobre el panorama internacional, el Índice Global de Confianza del Consumidor de Ipsos subió 0,5 puntos, con lo cual llegó a 49,9, rozando el equilibrio.

“Tras una estancamiento durante gran parte de 2025, el índice ha mostrado un aumento significativo por tercer mes consecutivo, lo que introduce un mejor ánimo para comenzar 2026. Actualmente, se sitúa 1,3 puntos por encima de su lectura de la misma época del año pasado”, destacó Fritis.